

Erstein / Droits de l'homme

Des enfants ambassadeurs

A la faveur d'une journée ensoleillée, le musée Würth d'Erstein a été le théâtre d'une remise de distinctions peu commune : la nomination d'enfants au rang d'ambassadeurs des droits de l'homme.

■ Organisé par l'association «Regards d'enfants», cet événement a honoré des enfants de quatre pays européens, lauréats du concours «Poèmes d'enfants européens». Lancé l'année passée, ce grand jeu proposait aux enfants d'Europe de rédiger un poème à partir de la charte européenne des droits de l'homme.

«C'est une distinction que les enfants prennent très au sérieux»

«Nous avons reçu plus de 500 poèmes dans toutes les langues», explique Brigitte Kahn, présidente de l'association «Regards d'enfants». Envoyés sur papier, parfois sous forme de calligrammes ou accompagnés de magnifiques illustrations mais aussi écrits sur des supports plus originaux -comme des pierres-, les proses ont toutes été lues. «La sélection a été vraiment difficile», assure la présidente.

Membre du jury, Tomi Ungerer, parrain de l'association, a tenu à rendre hommage à ces poèmes nés de «l'innocence». Bien qu'absent physiquement, l'illustrateur alsacien a souhaité être présent par la pensée, en préfaçant le recueil de poèmes mais aussi en délivrant un témoignage fort, lu lors de la cérémonie. Ainsi, il est revenu sur «tous ces mots vécus comme une découverte par les enfants qui jouissent du luxe de la simplicité». Comparant ces poèmes à «des voyages au bout de l'Europe», il a remercié les jeunes pour ces textes «rafraîchissants».

Dans la salle, quatre groupes d'enfants viennent d'horizons bien différents: des



Les enfants ersteinois des «Cahiers ensoleillés» ont été nommés ambassadeurs. (Photos DNA)



Brigitte Kahn, présidente de l'association «Regards d'enfants».

scouts, des jeunes Hollandais, une classe élémentaire d'une école allemande et des Ersteinois. Chacun à leur façon, ils présentent la démarche de leur travail. Pour les écoliers d'outre-Rhin, c'est un poème

qui est mis à l'honneur. Les enfants ersteinois, la voix plus hésitante, expliquent pour leur part: «Nous participons chaque soir aux Cahiers ensoleillés, une structure périscolaire de la ville d'Erstein. Pour réaliser notre poème, nous avons parlé des droits de l'homme, échangé des idées. Puis, on a imaginé que tout le monde avait des droits et nous avons commencé à écrire». Le résultat? Quelques mots fragiles et innocents qui illustrent avec force et couleurs un regard d'enfants sur les droits de l'homme. Comme beaucoup d'autres poèmes, le texte va rejoindre le grand livre réalisé pour couronner ce concours: «Il s'agit du premier ouvrage européen de poèmes», souligne Brigitte Kahn. La réalisation, impressionnante et émouvante, est exposée dans une des salles du Musée Würth.

Les auteurs des textes retenus par le jury ont été honorés du titre d'«ambassadeurs des droits de l'homme». «C'est une distinction que les enfants prennent très au sérieux», assure la présidente de l'association «Regards d'enfants». En effet, les élus auront la responsabilité d'organiser une action autour des droits de l'homme dans leur structure.

Du côté de l'association organisatrice, les regards se tournent déjà vers 2011: «Ce concours n'est qu'une étape vers la tenue du premier salon européen de la jeunesse et des droits de l'homme, qui se déroulera en mars 2011 à Strasbourg», explique Brigitte Kahn. Un événement de grande ampleur qui devrait réunir plus de 4 000 enfants.

F.MI.